

JOURNAL

de l'association des
Centres Socio-Culturels des 3 Cités

n° 110

Edito

Tous autour d'un nouveau contrat de projet



La saison 2018-2019 a été marquée par l'anniversaire des 51 ans de notre association, un anniversaire de reconnaissance du travail des habitants du quartier et bénévoles, marqué par l'innovation ; la mise en place de la nouvelle organisation professionnelle est administrative par le travail sur les nouveaux statuts et par le développement de nos chantiers et du pouvoir d'agir des habitants.

Les projets et activités menés par des salariés et bénévoles qui se dépensent sans compter pour rompre l'isolement, favoriser les talents et développer la créativité. Ils ont pour but de rendre la vie dans notre quartier encore plus humaine, plus solidaire, avec plus d'entraide entre les générations, plus de suivi et d'encadrement, plus de pouvoir d'agir, d'orientation scolaire et professionnelle de nos jeunes et plus

de mixité sociale.

Des projets qui participent à la transformation de la société dans laquelle nous vivons et qui encouragent chacun, à être acteur de sa vie, acteur dans son quartier, dans un esprit de respect et de solidarité.

Aujourd'hui, il faut continuer tous à agir quotidiennement et collectivement dans le nouveau contrat de projet 2018-2022, basé sur des objectifs qui appellent à la solidarité et à l'humanisme, à savoir :

- Découvrir davantage la réalité des habitants, en veillant particulièrement aux plus éloignés.
- Mettre en relation les habitants et/ou les associations concernées par des problématiques et objectifs communs, pour y travailler ensemble.
- Apprendre ensemble (tous âges et toutes cultures) nos devoirs et nos droits civiques pour agir collectivement pour la promotion de la citoyenneté et le dépassement des préjugés.
- Accompagner les jeunes (plus particulièrement les 16-25 ans) à développer leur estime de soi, les accompagner vers l'emploi, valoriser leurs compétences, tout en travaillant à leur faire une vraie place au sein du Centre, du quartier et de la société.

Un contrat pour bâtir une société plus juste et plus facile, en donnant plus d'espace de réflexion, de parole, de construction collective et en faisant émerger l'humanisme et le respect des différences culturelles : faire des hommes des citoyens responsables et mettre des remparts à la haine, à l'extrémisme, à l'intolérance et au non-respect de l'autre, tout en sachant qu'on ne modifie point l'état d'une société, tant que les individus qui la composent ne modifient pas ce qui est en eux-mêmes.

Les salariés et les bénévoles de l'association des Centres Socio-Culturels des Trois Cités vous invitent à les rejoindre afin de faire grandir leur rang en alliant engagement, plaisir et utilité.

Le Président, Mohammed Rhalab

Tous connectés à Conakry : une histoire de notre collègue Bafodé Diaby

Des nouvelles de...

Notre collègue Bafodé DIABY, animateur au Centre Socio-Culturel des 3 Cités, est actuellement en vacances à Conakry. Il nous fait parvenir quasi quotidiennement un petit mot sympathique.

Nous voulions partager celui là avec vous :

« Bonjour les collègues,
J'ai rencontré une ancienne habitante qui fréquentait Tous connectés pour mieux gérer sa pharmacie en Guinée. Elle s'appelle Mme Aissata Camara. Elle a pleuré de joie lorsqu'elle m'a vu. Elle m'emmène chez elle pour me présenter tout le monde. Elle n'arrête pas de demander Abdel [notre collègue en charge de l'animation de Tous Connectés, notre espace numérique] et les nouvelles du quartier. Elle dit que c'est grâce au centre qu'elle gère mieux sa pharmacie (avec ses tableaux excel et tout). Nous avons fait quelques courts rappels pour bien conserver les acquis. Je crois que nous allons ouvrir une nouvelle maison des savoirs à Conakry pour le CSC. Voilà la nouvelle du jour.
Bien de choses à l'équipe »

Bafodé DIABY



Témoignage

Paroles d'ado



« Mon nom c'est SADERAZANA Sandra Hois et j'ai 14 ans. J'ai eu l'occasion de participer au Réseau Jeune départemental et pour moi ça a été une expérience très riche en rencontre notamment car c'est l'une des principales raisons qui m'ont poussé à m'engager dans ce projet. J'ai pu durant cette expérience acquérir des connaissances que je n'aurais pas pu avoir ailleurs. Et ce sont des souvenirs qui resteront à jamais gravés dans mon cœur. Je tiens donc à vous remercier pour tout ce que vous m'avez apporté dans ma vie actuelle et à venir. »

Brèves

Quoi de neuf à la RIG ?

Un nouveau groupe élu lors des élections sans candidat d'avril 2019.

Sont élus pour piloter le projet :

Renée Alcamo, Rim Ben Amara, Philippe Boisseau, Chantal Caille, Nana Coulibaly, Chantal Delaroy, Raymonde et Bernard Gaultier, Simone Grignoux, Jean-Luc Naslin, Mamadou Souare, Lekbira Ursault

De nouvelles actions :

- Ateliers cuisine et découvertes interculturelles, en vue notamment de la nouvelle cuisine qui va être aménagée cette année. N'hésitez pas à venir vous aussi partager une de vos spécialités !
- Loto co-organisé par la résidence interg' et Pourquoi Pas la Ruche, en alternance ici et là-bas. Ambiance simple et conviviale, chaque mois, 0,50€/carton.
- Echanges avec les jeunes : avec le lycée du Dolmen (présentation du spectacle des MEC -Mamies En Colère-, discussion autour du thème « vieillir, et alors ? », concours de wii, jeux de tout âge) ; avec l'école Jacques Brel (initiation à la Langue des Signes pour les enfants de l'école, expo partagée) ; spectacle interculturel avec l'association des jeunes guinéens de Poitiers.
- Infos sur les smartphones et tablettes : durant le mois de juin, des séances de découvertes, animées par Tous Connectés pour mieux comprendre les différences entre les anciens téléphones portables et les smartphones, et pour une bonne utilisation des nouvelles technologies. Contact : Abdel 05 49 01 70 18.
- Ouverture d'un espace troc, pour venir échanger un vêtement, un sac, un accessoire.

N'hésitez pas à passer nous voir, salle ouverte du mardi au vendredi, de 14H30 à 18H.

Flora Guignard



Quand la confiance fait toute la différence à travers une parole solidaire

Pour s'exprimer quelle que soit notre aisance ou notre handicap sensoriel visible ou pas (malentendants ou malvoyants.....) et apporter nos expériences ou centres d'intérêts sans se sentir discriminés, des habitants ont créé des espaces de paroles solidaires. Ouverts à tous, quel que soit l'âge ou la différence, ils se déroulent sur des lieux itinérants : place de France, à la résidence intergénérationnelle, et bientôt ailleurs.

Effectivement, s'écouter n'est pas toujours suffisant pour se comprendre, et nombreux sont ceux qui estiment ne pas trouver d'interlocuteurs privilégiés pour s'épanouir... mais aussi découvrir et partager des sujets de société en groupe.

Parler pour comprendre ce qui se passe autour de nous, parler pour découvrir la force de chacun et son envie de partage mais aussi se sentir converger.

Venez avec vos histoires, vos jeux, vos expériences de vie, vos lectures ou références internet (vidéos, articles...)

Nous serons heureux de vous accueillir avec nous dans différents lieux où se déroulent ces Espaces de Parole Solidaire (04 juin, 18 juillet, 19 septembre).

Pierre Papillon

Agenda Juin

Lundi 3 (enfant déjà venu depuis septembre)

Mercredi 12 (enfant du quartier)

Lundi 17 (enfant non quartier)

Inscriptions accueils de loisirs pour les vacances d'été - secteur enfant

Clos Gaultier

Vendredi 14 - 20h/22h

Groupe de parole

« familles monoparentales »

Clos Gaultier, garderie gratuite

Mercredi 19 - dès 19h

Repas de quartier autour de la fête de la musique

« Apportez un plat à partager »

Résidence intergénérationnelle

Samedi 29 - départ à 8h

Sortie tous publics

St Georges de Didonne

Départ Clos Gaultier

en partenariat avec Pourquoi pas - La Ruhe

Juillet

Mercredi 3 - 17h

Inscriptions accueils de loisirs pour les vacances d'été - secteur jeune

Clos Gaultier

Samedi 6 - ?h

Fête de quartier

Triangle d'or

Mercredi 10- 12h/14h

Repas de quartier

avec les accueils de loisirs

« Apportez un plat à partager »

Clos Gaultier

Mardi 16 - à partir de 19h30

Bistrot d'été - Musique tzigane

Triangle d'Or

Août

Mercredi 21 - à partir de 18h30

Bistrot d'été - spectacle jeune public

Confiture & compagnie

Triangle d'Or

mardi 27 - à partir de 21h30

Cinéma - Passeurs d'image

« Pierre Lapin »

Triangle d'Or

Samedi 31 - Départ 7h

Sortie tous publics

IleO parc aquatique - Oléron

Clos Gaultier

Parole d'enfant

Projet santé « Je prends soin de moi »



Le centre socio-culturel propose cette année scolaire 2018-2019, un nouveau projet « je prends soin de moi ». Ce projet est mis en place par plusieurs animatrices et sur plusieurs de nos accueils.

Nous proposons diverses activités pour les sensibiliser à connaître leur propre santé, pour être acteur de leur corps. Le tout en s'amusant.

Nous leur proposons des ateliers en fonction des différentes activités dont ils nous ont parlé : l'alimentation, l'hygiène bucco-dentaire et corporelle, le sommeil, la prévention des risques domestiques et le secourisme. Nous travaillons avec plusieurs partenaires afin de pouvoir proposer des activités de qualités.

Le CCAS et la CPAM de Poitiers sont venus sensibiliser les enfants sur le brossage des dents et les aliments bons ou mauvais pour les dents.

Les pompiers de Poitiers vont nous faire une visite de la caserne de Pont Achard ainsi que des scénettes du secourisme.

Nous proposons divers ateliers qui seront mis en avant à la fête du quartier.

Mikaël CASTRO-CINTAS

Le nombre 425

adhésions familiales
en 2017-2018

Clos Gaultier / 1, place Léon Jouhaux
Place de France/ 1, place de France, 86000 POITIERS

05 49 01 29 97/accueil@3cites-csc86.org
www.3cites-csc86.org

Association
des Centres Socio-Culturels
des 3 Cités

